

Aujourd’hui, c’est le 4ème dimanche de l’Avent. Dans la première lecture, le prophète Isaïe nous rappelle que Dieu veut nous donner un signe : « Une jeune femme attend un enfant, elle mettra au monde un fils. »

Pour nous, chrétiens, ce fils, c’est Jésus, Dieu fait homme. Voilà le signe merveilleux de l’amour de Dieu !

Marie et Joseph ont cru à cette promesse. Et parce qu’ils ont dit « oui », Dieu a pu réaliser son projet : Jésus est né, comme un petit bébé, fragile et humble. Mais ce bébé n’est pas un enfant comme les autres, c’est Dieu avec nous, Dieu qui vient habiter au milieu de nos vies et de nos familles.

Noël approche à grands pas ! Dans le psaume, nous chantons avec joie : « Qu’il vienne, le Seigneur, c’est lui le Roi de gloire ! » Oui, préparons nos coeurs pour l’accueillir avec confiance et bonheur. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit...

1. Joseph apprend que Marie est enceinte sans savoir qui est le père de l’enfant et que cet enfant vient de Dieu. Joseph est probablement troublé face à cet événement inattendu.

Nous aussi, nous sommes parfois plongés dans l’incompréhension face à des situations imprévues. Nous cherchons alors un sens, une explication, une solution... Prenons un moment pour présenter au Seigneur un événement qui a pu bouleverser notre famille, et demandons-lui simplement la grâce de l'accueillir, même si nous ne le comprenons pas entièrement.

2. Heureusement, l’histoire ne s’arrête pas là ! Un ange vient parler à Joseph dans son sommeil, pour qu'il comprenne que cet enfant vient de Dieu et qu'il s'agit de Jésus, le sauveur du monde.

Le sommeil peut être un moment favorable pour se laisser toucher par Dieu. Avant de m’endormir, je peux prendre l’habitude de confier au Seigneur ce qui m’inquiète ou me préoccupe. Il ne s’agit pas de faire une longue liste, mais de poser un acte de confiance en Dieu : « Seigneur, dans cette nuit, vient éclairer mon esprit et mon cœur, et chasse mes inquiétudes ». Et le matin, je prends un instant pour observer : quelque chose a-t-il changé en moi ?

3. L’évangile nous rappelle que cet événement inattendu avait été annoncé très longtemps auparavant - environ 700 ans - par la prophétie d’Isaïe. Avant la venue de Jésus, cette prophétie restait mystérieuse, mais maintenant elle prend tout son sens. Eh oui, les promesses de Dieu peuvent mettre des siècles à se réaliser, mais elles se réalisent bel et bien !

Dans notre vie, également, nous pouvons être témoins de promesses qui se réalisent pour nous et pour nos proches : une guérison, une naissance, une réconciliation, ... Prenons un instant de silence pour faire mémoire d’un cadeau de Dieu longuement attendu qui s'est réalisé cette année. Que la mémoire de cette joie éprouvée nous encourage dans nos épreuves et dispose notre cœur à la grande joie de Noël qui approche !

« En Avent les familles », une retraite proposée par Familles et Compagnie, et Prie en Chemin.